



América Latina es arrasada por los niveles de pobreza más importantes en 30 años

Al menos 5 millones de personas en América Latina y el Caribe se han situado en pobreza extrema, tan sólo en 2021.

OAXACA DE JUÁREZ, OAXACA, FEBRERO DE 2022.

lgo que hemos aprendido durante la pandemia por COVID-19 es que da fragilidad de los sistemas de salud provoca que las diversas brechas de des-

igualdad se expandan, lo que provoca que el aumento de familias en situación de pobreza y pobreza extrema en la región.

Sin embargo, no todo es malo. De acuerdo a estimaciones realizadas por diversos especialistas económicos y la Organización de las Naciones Unidas, el aumento de la pobreza pudo ser mayor, ya que los efectos y el incremento de las brechas de desigualdad se frenó

por las diversas acciones que se llevaron a cabo en los países latinoamericanos. Según dichas estimaciones, la pobreza extrema pudo llegar a marcar 1.8% más, mientras que la pobreza general hubiese aumentado en al menos 2.9%.



El incremento de personas en pobreza extrema, representado en cifras totales, sería de 86 millones de personas.

Cabe hacer la distinción que la tasa de pobreza general disminuyó 0.9%, pasando de 33% a 32.1%, representando una disminución de 204 a 201 millones de personas en América Latina que se encuentran en esta situación.

Aunque 2021 pintaba para ser el año en el que América Latina comenzaría con su recuperación, la pobreza extrema no ha hecho más que continuar en la misma constante, lo que nos permite concluir que la crisis social está presente.



Crisis económica

Si las crisis económicas impiden que las familias de Latinoamérica accedan a servicios y productos tan importantes como la alimentación, la crisis por la COVID-19 ha agravado esta situación.

30 años de trabajo contra la pobreza se han vuelto nada

De acuerdo al informe "El Panorama Social de América Latina 2021", realizado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), con la aparición de la pandemia por COVID-19, el combate contra las brechas de desigualdad de la región no ha marcado avances significativos; tan sólo en 2020 se registró el sexto año consecutivo en que la pobreza y la pobreza extrema no han hecho más que aumentar, elevándose a valores vistos hace más de 27 años ya.

De acuerdo a la CEPAL, en 2020, las brechas de marginalidad que se profundizaron afectaron a las comunidades que habitan en zonas rurales, a pueblos indígenas; pero, sobre todo, trastocaron lo relacionado a niñas, niños y adolescentes.



Para enfrentar los efectos de la pandemia, en América Latina se desembolsaron:

2020:

89,700 millones de dólares

2021:

45,300 millones de dólares

La recuperación económica y social que se habría esperado para 2021 no fue suficiente, ya que el impacto de la pandemia, así como os retrasos estructurales que ya presentaba América Latina, han incrementado diversas

desigualdades como la del ingreso o la de género; así como, el impulso de la pobreza, la informalidad y la vulnerabilidad con la que vive la población.



Con presencia en más de 17 países en el mundo, Congregación Mariana Trinitaria (CMT), desde hace casi 25 años, ha trabajado en favor de la erradicación de carencias.

Primero lo primero

Durante el tiempo que nos hemos visto inmersos por la pandemia derivada por la CO-VID-19, aunque las estrategias paliativas han servido, no han tenido el impacto esperado. Ante ello, es imprescindible que primero se controle la crisis sanitaria, para poder esperar la recuperación económica que tanta falta le hace a América Latina.

En el proceso entre que la población cuente con las vacunas suficientes y servicios de salud pertinentes, gobiernos de todos los órdenes, organizaciones no gubernamentales y sociedad en general, debemos generar un solo bloque para poder contar con coordinación interinstitucional e intersectorial; de igual forma, se tiene que impulsar la corresponsabilidad y la sostenibilidad financiera como los pilares integrales que deben de predominar en la región.

En ese ánimo y con presencia en más de 17 países en el mundo, Congregación Mariana Trinitaria (CMT), desde hace casi 25 años, ha trabajado en favor de la erradicación de carencias. Hoy, a través de su Modelo de Ecosistema de Bienestar, trabaja para que familias que se encuentren en alguna situación desfavorable puedan mejorar su vida y disminuir las carencias de su entorno, a través de las 11 cadenas y las diversas soluciones integrales con las que se cuentan.